

DEBA

# Udalbatzak Garapen Jasangarrirako 2013-2016 ekintza plana onartu zuen

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Debako Udalbatzak bi gai interesgarriak onartu zituen joan den osteguneko Plenoan. Alde batetik, Debako Garapen Jasangarrirako 2013-2016 ekintza plana onartu zen; eta bestetik lokal hutsak, etxebizitza, garajea edo erabilpen tertziarioak arautzen dituen ordenantzarri hasierako onarpena eman zion.

«Ekintza plana garatzeak prozesu luzea eman du, eta garatzeko, bai udal teknikari, zinegotzi eta herritarrekin partekatu da, saio asko, eta ekarpen ugari jaso ziren», adierazten dute Udaletik. Lekuko Agenda 21 Ekintza planaren berrikusketa abiatzen da, 2012 arte indarrean egon dena, eta honen analitika abiatu aldaketa batzuk proposatzen ditu. «Ikuspegi orokor batean oinarrituta egin da, ingurumen arloa, arlo ekonomikoa eta arlo sozialaren arteko oreka bilatuz», eta ekintza planaren epea gainditzen duten etorkizuneko ikuspuntu batekin.

«Plan berri honek proiektu estrategiko egokienak identifikatu ditu, Udalerri modelo baten ikuspegi partekatu bat eta ikuspegi horretatik eratorritako helburuak eskuratzeko»,

aipatzen dute. Planak bost lerro estrategiko jasotzen ditu: hiri kalitatearen apustua, jarduera ekonomiko jasangarriaren sustapena, ondare kulturalaren eta naturalearen aldeko apustua, kohesio soziala eta planaren kudeaketa. Lerro estrategiko bakoitzak programa eta ekintzak ditu, guztira 21 programa eta 98 ekintza bilduz.

«Beharrezkoa da adieraztea, plan honek, Debako Garapen Jasangarrirako motor gisa jardungo duten proiektuak azpimarratu dituela. Proiektu hauek identifikatzean, hitzarmen ireki bat lortzean eta aurrera eramateko konpromisoa hartzean datza honen balorea», esaten dute Udaleko arduradunek.

## Erabilpen tertziarioa

Pleno berean, aho batez, Udalbatzak, lokal hutsak, etxebizitza, garajea edo erabilpen tertziarioak arautzen dituen ordenantzarri hasierako onarpena eman zion. «Debako ondare eraikinean, merkataritzarako egokiak ez diren hainbat lokal hutsik daude, eta egoera berdinean jarraituko dutela ere aurreikusitako daiteke, kasu askotan irudi degradagarria ere eragiten dutelarik», adierazten dute.

Azkenaldi honetan, hainbat ekimen jaso dira Udalean merkataritza-lokalak etxebizitza edo erabilpen tertziario gisa prestatzeko. «Helburua, errealtatearen eskaerei ahalik eta modurik egokienean erantzunez, lehendik kontsolidatutako ondare eraikian ezarri beharreko erabilera arrazionalizatzea izango da», aipatzen dute. Horrela, «gainera, irteera emango litzaieke erabiltzen ez diren lokalei, lehendik zeuden eraikuntzen barruan lekua hartzen duten lokalei, hain zuzen ere».

Mekanismo horrek, neurri batean, «udalerrian etxebizitza eskaintzarik eza arintzen lagundu dezake, baina Udalak batez ere zainduko du egiten diren etxebizitzek etxebizitza-erabilera izateko gaur egun eskatzen diren baldintza guztiak (higiene-arlokoak, bizigarritasun-baldintzak, erabilera-bateragarritasuna eta abar) betetzen dituztela». Horregatik, erabilera aldatzeko baimen-eskaerak kasuz kasu aztertu beharko dira, teknikariek aztertuko dituzte eta baimena emango zaie edo ez, proposatutako erabilera izateko gaitasuna baduten edo ez arrazoituta.

ONDARROA

# Los arrantzales apuran los últimos días de la costera de la anchoa

325.000 kilos de ejemplares pequeños fueron descargados en el puerto, con precio de entre 1,5 y 2 euros por kilo en la lonja

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La costera de la anchoa se encuentra en los últimos coletazos, una vez que se constata que cerca del 90% de la cuota está agotada. Ayer mismo, en Ondarroa se descargaron 325.000 kilos de la preciada especie, de tamaño muy pequeño, con unos precios entre los 1,5 a 2 euros-kilo. La anchoa contaba con un tamaño de los 50 granos en el kilo. No obstante, entre los arrantzales se es consciente que la costera estaba en sus últimos jornadas, al realizarse el último recuento de capturas.

Una orden ministerial dará cuenta del día del cierre de la costera. Los pescadores podían pescar hasta el día 30 de junio. Para este año, se disponía una cuota muy amplia, con 15.390 toneladas, con lo que el margen de rentabilidad que podrán obtener los pescadores era muy amplia, pero las fuertes capturas hacen que la costera finalice con varias semanas de antelación. Los arrantzales fueron regulando también el tope de capturas por día, desde los 10.000 kilos iniciales a los 6.000 para poder estirar la temporada.

## Buena campaña

La campaña de anchoa ha resultado muy satisfactoria. Para el día 19 de mayo se habían desembarcado en los puertos de Bizkaia, 5.327.744,45, mayoritariamente Ondarroa, frente a Gipuzkoa, con

5.248.728,55 kilos, distribuidos de la siguiente manera; en Hondarribia, 2.447.266,62; en Getaria, 2.539.594,53 y en Pasaia, 261.867,40 kilos.

El total de estas capturas en todo el Cantábrico durante el primer semestre de 2014 ha sido de 10.576.473 Kilos. El total de anchoa desembarcada en puertos españoles durante el segundo semestre de 2013 y primer semestre de 2014, plazo de vigencia de la actual cuota ha sido de 12.355.272,82 kilos.

El reglamento (UE) 713/2013, de 23 de julio de 2013, establece para ese período un total admisible de capturas de 17.100 toneladas de anchoa, de las que 1.710 corresponden a Francia, y 15.390 a España. Dada la amplitud de la cuota correspondiente a los pesqueros españoles, no ha habido prácticamente incidentes en las inspecciones realizadas.

Por todo ello, se había consumido por tanto un 80,2% de la cuota autorizada, cuando faltaban más de cuarenta días para que termine la campaña 2013-2014. Ni la alarma generada con el anisakis ha producido un descenso del consumo, salvo en los días posteriores al anuncio del departamento de Salud.

A partir de las próximas días, se dará inicio a la costera de bonito, aunque algunos barcos están capturando esta especie ya. Para esta especie existe un total autorizado de capturas (TAC) de 28.000 toneladas hasta 2016, un margen suficiente para obtener una gran rentabilidad.

Anteriormente con el verdel, se capturaron 8.000 toneladas que sólo se pudieron capturar durante dos semanas y sus precios fueron claramente menores.

# El Erandio se proclamó campeón del Torneo Villa de Deba de ajedrez

El club debarra San Roke acabó en séptima posición

DEBA. El frontón Aldats acogió el domingo el Torneo Villa de Deba de ajedrez, que contó con 10 equipos participantes. La cita contó con gran nivel, y el club favorito, Abadiño, acabó cediendo ante el nuevo campeón, el SP Erandio.

El Abadiño regresó a Deba con la intención de sumar un nuevo trofeo a su vitrina, el octavo de su historia y el tercero consecutivo. Pero el Erandio, equipo de Liga de Preferente de Bizkaia, se alzó finalmente como ganador, y mandó a los favoritos al segundo puesto.

Los clubes vizcaínos realizaron una gran actuación en el torneo y se llevaron las tres siguientes posiciones también. El Zaldi Baltza, de Elorrio, terminó tercero, seguido por el Zuri Baltza, de Bilbao. El Larrasoloea, de Durango, finalizó en quinto lugar.

Los equipos guipuzcoanos vinieron después. El Elgoibar logró el sexto lugar, mientras que el San Roke, de Deba, finalizó séptimo. Los lo-



Ajedrecistas de Erandio que se hicieron con el Villa de Deba. :: SALEGI

cales superaron al Eibar.

El Club San Roke, organizador del evento, agradece la colaboración

obtenida por parte de Kultur Elkartea, Ayuntamiento de Deba y la Federación Guipuzcoana de Ajedrez.

ERMUA

# El domingo, jornada de puertas abiertas al deporte

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Bizkaia celebrará una jornada promocional de difusión de la actividad deportiva y de las instalaciones e infraestructuras con las que cuenta este fin de semana. La iniciativa es de la Dirección General de Deportes de la Diputación Foral y a la misma se han adherido municipios de todas las comarcas, entre ellos el nuestro.

Por ello, el Instituto Municipal de Deportes (IMD) abrirá sus puertas e instalaciones al deporte y sacará su práctica a la calle este próximo domingo. Este año se cele-

bra la octava edición de la misma, bautizada con el lema 'Puertas abiertas al deporte' y se ha organizado una macro exhibición que ofrecerá la posibilidad de participar y de ver distintas modalidades deportivas. En Ermua ese día se quiere reunir al mayor número posible de la población y, para ello se cuenta y se han organizado cinco modalidades deportivas que se mostrarán en otras tantas exhibiciones en nuestro pueblo.

Así pues serán cinco las modalidades que se podrán practicar: balonmano 4x4, juegos de atletismo, habilidades de ciclismo, juegos acuáticos y patines en línea.

La actividad se iniciará a las 11.00 horas y finalizará a la una de la tarde. Los escenarios serán las instalaciones de Betiondo y el polideportivo M.A. Blanco.

# El pequeño fútbol estrena casa

El próximo viernes la Escuela de Fútbol de Ermua estrenará sede en el antiguo local de la iglesia de Ongarai

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Tras un año de experiencia su intención es dar un salto cualitativo y la Escuela de Fútbol de Ermua estrena sede y lugar de entrenamiento. La inauguración será el próximo viernes a las 17.30 horas en la nueva sede.

El local de la antigua iglesia de Ongarai será el que albergue parte de la actividad que desarrollan desde esta Escuela con chavales y chavalas de Ermua y Eibar. Para ello, se han instalado alrededor de 100 metros cuadrados de hierba artificial en este espacio, los cuales permitirán practicar las técnicas de juego de los y las pequeñas futbolistas.

El objetivo de esta sede es el de poder atender a los padres y madres, gestionar la actividad, pero, sobre todo, servir de lugar para el análisis de las técnicas de los niños y niñas, cuando hace mal tiempo.

«Con los más pequeños trataremos de enseñarles vídeos, a dibujar y realizar diferentes talleres. Con los mayores grabaremos partidos y entrenamientos para enseñárselos allí en un proyector a cada chaval y que vea cómo se mueve y aprovechar para trabajar con ellos 'in situ' cualquier aspecto», explica el responsable de la Escuela José Barquero 'Pitu'.

Su intención es personalizar esa formación de la Escuela. «Por ejemplo, llamamos a los padres y les decimos que le traigan un día para que el niño o la niña trabaje el control y el pase, porque es dónde anda más flojo». De este modo, la sede será también un complemento a los entrenamientos habituales de Betiando.

La nueva sede cuenta con alrededor de 170 metros cuadrados. Alrededor de 100 metros cuadrados cubiertos con hierba artificial. «Para



Edificio en el que se ha instalado la Escuela de Fútbol de Ermua. ■ EL CORREO

los más pequeños de 4 y 5 años es más que suficiente ese espacio. Con los mayores trabajaremos clases técnicas».

Se analizará la técnica y la táctica en el campo. Se podrán ver en vídeos en momentos puntuales.

Para la Escuela es muy importante tener un sitio físico donde poder recibir a la gente. Hasta ahora la aten-

ción se hacía por teléfono. Así los responsables estarán disponibles tres días a la semana en un horario estable «para tener una relación más cercana con los padres y poder explicarles lo que se va a trabajar».

La iglesia ha admitido alquilar esta sede «porque es una actividad deportiva y social para niños. Nuestros horarios son por la tarde. A partir de las 19 horas no va a haber ninguna actividad con ejercicios», explica 'Pitu'.

La Escuela se inauguró el 4 de septiembre de 2013. En la actualidad, cuentan con alrededor de 150 chavales y chavalas, tanto de Ermua como de Eibar.

Los más pequeños tienen 4 años y aunque parezcan muy pequeños «trabajan psicomotricidad, conocen lo que es un grupo, etc, y se divierten», aclaran desde la Escuela.

Su objetivo es la formación de-

portiva, con el fútbol como herramienta «para que entiendan que la competición no es lo más importante». La Escuela entiende que los partidos son necesarios «para que ellos practiquen lo aprendido, pero tratando de inculcarles que lo importante es pasarlo bien y divertirse». «Tratamos además de juntar en grupos a los niños por intensidades. Unos niños necesitan entrenar unas cosas y otros otras y estamos intentando que los padres entiendan que debemos hacer grupos diferentes. Estamos en ello para poder trabajar de diferentes formas para que no se estanque ninguno». Por lo tanto, de momento tratan de que los padres y madres entiendan su filosofía.

Los lunes, miércoles y viernes de 17.30 a 18.30 horas reparten los diferentes grupos, que practican dos días a la semana. Para ello cuentan con diez entrenadores.

## El IMD abre las puertas de sus instalaciones este domingo

■ A. LASUEN

**ERMUA.** La Dirección General de Deporte y Juventud de la Diputación Foral de Bizkaia organiza para el próximo domingo junto con diferentes Ayuntamientos, entre ellos el de Ermua, la fiesta deportiva 'Kirol Jaia. Puertas Abiertas al Deporte'.

En la villa, gracias a la colaboración del IMD junto con la ayuda de los clubes deportivos de la localidad, se han organizado cinco modalidades deportivas que se mostrarán en otras tantas exhibiciones. Entre ellas se encuentran el balonmano 4x4, los juegos de atletismo, las habilidades de ciclismo, los juegos acuáticos o patines en línea. La actividad de puertas abiertas se iniciará a las 11 horas y concluirá a las 13 horas. Los escenarios serán Betiando y el polideportivo.

### Para toda la población

La jornada tiene un carácter recreativo y popular y está abierta a la participación de la ciudadanía en general. Hay que tener en cuenta que las actividades se adaptan al nivel físico de quienes participan (personas con discapacidad, mayores, familias, personas adultas, jóvenes en edad escolar).

La fiesta del deporte lleva la actividad física a las instalaciones deportivas, plazas, calles y espacios de los municipios participantes donde se realizan actividades de todo tipo.

En esta campaña que se viene repitiendo varios años en Ermua, el deporte es considerado como una herramienta de integración, educación y participación, una herramienta saludable y motivadora.

Se repartirán camisetas, refrescos y obsequios entre todas las personas participantes.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622

<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaró	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630

<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300

<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700

<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
-----------------------------------	-----

<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265

<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396

<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERIA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35\*.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.

Festivos: 7.45 y 18.00

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARÓ

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARÓ-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendiñeta (Paseo de Urkizu, 6).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiurre, 9). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).